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A. COSTAS: 
 TRABAJO, ILUSIÓN 
Y HUMILDAD

P E R F I L E S

ANDRÉS COSTAS FERNÁNDEZ,  “EL QUERER SER MEJOR QUE EL RESTO TE HACE INDAGAR, VER 
COSAS NUEVAS, VER CÓMO ENTRENAN LOS PROFESIONALES Y LLEVARLO AL FÚTBOL SEMIPRO-
FESIONAL QUE ES BASTANTE DIFERENTE".

 
ndrés Costas Fernández, 
un entrenador como pocos. 
Amor, pasión y entrega a su 
profesión es la epístola que 
mejor describe su secreto. 
Esa sería la definición para 
una persona  que sabe lo 
que quiere y hacia donde 

va. 

Entrenador más joven, que pese  a  eso  
ha  conseguido  entrenar en Preferente 
con 27 años, llevando cinco años 
siendo el más joven de la liga, además 
de ser seleccionador de su ciudad. 
Entrenador con proyección qué dará que 
hablar en un futuro no muy lejano ya sea en 
España o en el extranjero porque ama el fútbol 
y trabaja cada día para ser mejor.

M: ¿Antes de comenrzar a entrenar cuál fue tu 
historial? 
A: La verdad que bastante corto, toda mi vida 
transcurrió en el club de mi pueblo donde 
conseguimos algunos ascensos y alguna liga 
hasta mi etapa juvenil donde una lesión de 
pubis me obligó a apartarme de los terrenos 
de juego con apenas 17 años. 
Tras dos años alejado del mundo del fútbol, 
regresé ya para comenzar mi carrera como 
entrenador.

M: ¿Qué te llevó a querer entrenar?
A: Es una historia curiosa, tras dos años 
alejado del fútbol, me rondaba la idea de 
regresar y tuve la suerte de estar unos 
días en Barcelona donde pude asistir 
a entrenos del Barça, partidos y vivir 
en cierta manera, desde dentro, la vida 
de los profesionales y eso fue lo que 
me empujó a formarme y comenzar a 
entrenar.

M: Rápido de Pereiró, y después 
Valladares, bordeando Balaídos, ¿sueño 
de ser míster "celeste"?
A: [Se ríe],  Al día de hoy lo veo bastante 
lejano aunque creo que es difícil ser 
profeta en tu tierra.

M: ¿Cómo se comparte ser analista de 
la MLS y entrenador del CD Valladares?
A: Y si a eso le sumas ser padre de 

dos niñas y marido pues es más difícil 
todavía [Sonríe]
No, pienso sinceramente que cuando 
algo te gusta de verdad, no hay horarios, 
festivos, domingo... Simplemente sacas 
tiempo.

M: ¿Cómo te gusta que jueguen tus 
equipos?
A: Me gusta que tengan un buen trato 
de balón, siempre que es posible tener 
el control del partido por medio de la 
posesión de la pelota, llegadas por la 
banda. Cuando no es posible, prefiero el 
contraataque.

M: ¿Qué has encontrado en el club para 
mantenerte cuatro años?
A: Me siento como en casa, perse a ser 
uno de los equipos más pequeños de 
la categoría, la calidad humana lo hace 
grande. Además de que el grupo es muy 
bueno y me siento muy cómodo. No es 
fácil para un entrenador tan joven llegar 
a preferente tan rápido, al menos en 
Galicia, soy el entrenador más joven de 
la categoría.

M: ¿Qué es el fútbol para Andrés Costas?
A: Para un entrenador de fútbol es un 
quebradero de cabeza, mucho trabajo y 
disfrutar poco de las victorias porque ya 
piensas en el siguiente partido y bueno 
las derrotas... 
Pero como te dije antes, cuando algo te 
gusta...

M: ¿Has evolucionado en cuanto a 
carnets de entrenadores, ¿Cuál es tu 
sueño?
A: Lo mío es trabajar día a día y que el 
mismo trabajo me lleve lo más arriba 
posible.

M: ¿Qué entrenador consideras mejor o 
de los mejores?
A: Guardiola sin duda, no solo por los 
títulos que ha conseguido sino porque 
ha cambiado el fútbol y le ha dado 
otra perspectiva a la que había y sigue 
haciendo cosas impensables en  el 
Manchester City.

M: Si tuvieras que divirir en partes 
cabeza, cuerpo y piernas. ¿Qué 
jugadores compondrían tu jugador 
perfecto?
A: La cabeza de Xavi, el profesionalizmo 
de Cristiano, la elagancia de Zidane, 
la calidad de Ronaldinho y el resto de 
Messi

PRIMEROS PASOS
COMENZÓ  JUGANDO  EN  EL  CLUB DEL 
PUEBLO HASTA LA ETAPA JUVENIL DONDE 
UNA LESIÓN LE ALEJÓ DE LAS CANCHAS

SUS REFERENTES
NO TIENE ÍDOLOS PERO SI REFERENTES 
COMO GUARDIOLA, KLOOP, EL MADRID 
DE MOURINHO

SU EQUIPO ACTUALda

LUEGO DE UNA BUENA TEMPORADA EN 
PEREIRO, ENTRO UNA DIRECTIVA QUE LE 
CONOCÍA Y APOSTÓ POR ÉL 

Mozart Ballesteros
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El racismo  vuelve
El racismo ha existido 
siempre en la sociedad, 
y el fútbol, uno de 
los deportes más 
importantes en el mundo 
no se ha visto apartado 
de esta ‘violencia’. Han 
sido muchos los ataques 
de racismo que reciben 
los futbolistas cada vez 
que pisan el césped 
de un estadio visitante 
o incluso el propio de 
su equipo, y Francia e 
Inglaterra son los más 
perjudicados, aunque 

España e Italia también se ha visto influenciada por 
este brote de racismo.

En Francia, hace unos meses, tuvo que 
suspenderse un encuentro de la Primera División 
de la Liga francesa entre el Niza y el Olympique de 
Marsella debido a las pancartas y gritos racistas 
que había en el estadio, pero no es la primera (ni 
por desgracia la última) ya que a mediados del 
mes de agosto se tuvo que suspender otro partido 
de la Segunda División de la liga francesa entre el 
Nancy y Le Mans por unos cánticos homófobos.

En España, han sido numerosos los casos de 
jugadores que se han visto manchados por estos 
comportamientos tan desagradables que hoy en 
día nos acompañan en cada estadio de fútbol. 
Jacinto Ela, ecuatoguineano que durante años jugó 

en el RCD Espanyol 
de Barcelona 
recuerda lo peor de 
esta situación, y es 
que según afirma, 
sus compañeros 
nunca estuvieron 
involucrados con 
los compañeros 
afectados por 
insultos “te piden 
que te tranquilices, 
que no hagas caso. 
No tienes apoyo de 

tus compañeros, te toca defenderte solo, porque a 
ellos no les afecta”.

Los brasileños Dani Alves y Neymar también han 
sido objeto de gritos racistas durante partidos de 
fútbol, y el más significante ocurrió en Cornellá 
cuando aficionados del Espanyol gritaban cada 
vez que ambos jugadores tocaban el balón 
imitando a un mono, pero para Alves ha sido peor 
durante su carrera, ya que muchas veces ha visto 
como le tiraban plátanos cuando se disponía a 
tirar algún córner. Eto’o también ha sido de los más 
afectados, y en el año 2006 tomó una decisión 
que probablemente sea aplaudida por muchos, y 
abandonó el césped de La Romareda negándose 
a seguir jugando. Esto causó gran revuelo en la 
sociedad, siendo un hecho muy comentado, 
ya que el que un jugador abandonara el terreno 
de juego por racismo sorprendía. Ronaldinho 
quiso acompañarle en su intento, pero tanto el 
árbitro como el entrenador del FC Barcelona se lo 
impidieron.

 El guardameta camerunés Kameni también tuvo 
que escuchar cánticos por parte de la grada del 
Atlético de Madrid en la que gritaban a toda costa 
"Salta la valla, Kameni salta la valla".

En Ámsterdam, un acto en el estadio Johan Cruyff 
Arena el pasado mes de noviembre ha causado 
el aplauso de muchos aficionados, pues el 
centrocampista del Ajax Danny Van de Beek fue 
el responsable de detener la pelota tras el saque 
desde el centro de campo, momento en el que 
apareció en los marcadores electrónicos del 
estadio la frase “¿Racismo? Entonces no jugamos”.

El público, los jugadores, los entrenadores y hasta 
el equipo arbitral empezaron a aplaudir sin parar 
durante un minuto, unas escenas que se repitieron 
en el campo del Utrecht y del PEC Zwolle. “Al hacer 
una declaración así en el césped, el fútbol da una 
clara señal de que ya basta. Además, tiene un 
impacto tanto en los aficionados como en los que 
no lo son”, dijeron los clubes en un comunicado 
conjunto.

Por si fuera poco, el mes de diciembre se ha visto 

LA "EUROPA 
CIVILIZADA" 

TAMBIÉN SUFRE 
RACISMO

P O L É M I C A

Foto: mcity.com

Acudir al estadio de tu equipo dos veces al mes es lo más reconfortante que 
existe, y los colores que le representan, una religión. Aun así, a pesar de estar 
en pleno siglo XXI hay circunstancias en el mundo del balompié que manchan 
la bonita imagen que causa el fútbol y el deporte en términos generales.

e n  p l e n o  s i g l o  X X I
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DEJADLES  JUGAR
O P I N I Ó N

La ilusión de un niño 
que calza sus primeras 
botas de fútbol es lo más 
importante. Y es que son 
solo eso, niños. Queridos 
padres, déjenles jugar 
y ser los protagonistas. 
Dedíquense a observar 
y disfrutar lo bien que lo 
pasan

n el futbol base los 
protagonistas son los 
niños. Aprender, disfrutar 
y jugar son las tres 
claves que lo definen. 

Desde hace mucho tiempo al 
futbol base le han detectado 
un pequeño tumor: los padres. 
Son el cáncer del futbol base. 
Se expande poco a poco a 
medida que van creciendo sus 
hijos, pero desde pequeños ya 
les involucran en las peleas y 
les utilizan con fines egoístas.

El niño debe jugar por querer, 
no por deber. Poniéndonos 
en situación, en Murcia, 
en un partido de infantiles 
entre Beniaján y el Lorquín, 
la discusión de dos madres 
acabó en una pelea a 
puñetazos entre padres. Años 
atrás, estos agredieron a un 
árbitro en un partido de niños 
de siete años. En Mallorca, 
entre el Alaró y Collerense el 
protagonista volvió a tener 
un denominador común: los 
progenitores.

Ellos tienen y deben aprender 
de sus hijos, que a pesar de 
recibir su educación, la han 
adquirido a un mayor nivel. El 
alumno acaba superando al 
maestro. El fútbol de formación 
debe dar un paso hacia delante 
y acabar con esta lacra que 
arranca de raíz el papel a los 

verdaderos protagonistas.  

Hay que poner fin a los conflictos 
entre los espectadores, dejar 
que los niños disfruten de la 
oportunidad de jugar al fútbol.

El tumor puede extirparse. 
Son los propios causantes 
del conflicto quien pueden 
parar esto. Como adyuvante, 
la federación de fútbol 
correspondiente debe tomar 
medidas ante las agresiones 
y todas las contiendas. Porque 
los que amamos el fútbol 
queremos que sea un deporte 
sano, mostrar ejemplo a los 
pequeños que aspiran algún 
día a jugar en el equipo de sus 
sueños. 

En un encuentro entre Puerto la 
Torre y Rincón, los niños dieron 
la espalda a una agresión entre 
dos padres.  Ese es el ejemplo 
que deberían tomar todos en 
un partido. Para extirpar el 
tumor, hay que dejarles jugar.

En conclusión, acomódense 
bien en las gradas de los 
estadios y observen lo mejor 
del fútbol, que los niños 
jueguen y disfruten, mostrando 
el juego limpio y el respeto que 
los padres no tienen. 

E

nuevamente marcado por el racismo en un campo de 
fútbol, y es que el partido de la Segunda División en la Liga 
española que enfrentaba al Rayo Vallecano y al Albacete 
ha tenido que ser suspendido debido a los cánticos que 
recibió Roman Zozulia, cuando una parte de la grada del 
estadio de Vallecas comenzó a gritar al jugador citado 
‘nazi’ en numerosas ocasiones. Pese a las advertencias de 
la megafonía del estadio que amenazaba con suspender 
el encuentro, los aficionados siguieron mostrando su odio 
hacia el jugador ucraniano y finalmente en la segunda 
mitad, tanto un equipo como otro decidieron no volver al 
terreno de juego. Esta acción supuso que este fuera el 
primer partido de fútbol suspendido en España. 

Raheem Sterling publicó en su cuenta de Twitter esta fotografía con el 
texto "La mejor manera de silenciar a los que odian ( y sí, quiero decir 
racistas)" luego de marcar su quinto gol en el Podgorica Stadium en  
la capital de Montenegro.

Estos cánticos ‘racistas’ se remonta a cuando 
el Rayo Vallecano fichó al futbolista ucranio 
Roman Zozulia en el mercado invernal de 2017. 
La afición se movilizó para frustrar su fichaje 
porque según los seguidores, el deportista era 
cercano a la ultraderecha, según se deducía de 
imágenes en las que posaba con simbología 
fascista.

Estos hechos, que manchan de manera notable 
el fútbol español y mundial en general, hacen 
que un deporte tan importante como éste se 
vea manchado por situaciones desagradables. 
El fútbol no es insultos y peleas, el fútbol es otra 
cosa. El fútbol es la pasión que sientes cada vez 
que empieza la temporada, el nerviosismo que 
sientes cuando sabes que tu equipo jugará una 
final, o el amor por unos colores y un escudo. 
Racismo por color de piel, por ideología política, 
por homofobia… todo es racismo. Algún día 
esto cambiará, o al menos este es el deseo de 
muchos que ven el fútbol de otra manera.

Juan Manuel De Codina

Cuando no se da ejemplo, son los jóvenes que crean peleas entre ellos. Entre jugadores y entre 
aficionados. Los jugadores del Campos y Penya Arrabal, en Mallorca, protagonizaron una de las 
peleas campales más duras del 2019. También en Mallorca, en las filas de Son Sardina B agredieron 
a un jugador del Athletic Huailfàs. La violencia está fuera del lugar en el deporte.

LOS PADRES SON EL CÁNCER 
DEL FÚTBOL BASE, EL TUMOR 

SE PUEDE EXTIRPAR

La ilusión de los críos es lo 
más importante del fútbol 
de formación y los padres 
son la lacra que mancha 
su educación futbolística

Carla Gil

Ha ganado las mismas Champions 
League y Balones de Oro: cinco 
en total. Un Balón de Oro y una 
Champions con el Manchester 
United, y cuatro Balones de Oro y 
cuatro Champions League con el 
Real Madrid.

Su presentación con el Real 
Madrid ha sido la más concurrida 
en la historia del fútbol con más de 
70.000 aficionados

Sabías que
Cristiano Ronaldo
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Un aterrizaje
nada suave

La Selección Española

para

LA VUELTA DE LUIS ENRIQUE AL BANQUILLO DE LA SELECCIÓN ESPAÑOLA NO HA SIDO TAN SENCILLA 
COMO SE ESPERABA, DE HECHO HA PROVOCADO UN AUTÉNTICO TERREMOTO INSTITUCIONAL EN LA REAL 
FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL

N O T I C I A S

Una desgracia familiar alejó a 
Luis Enrique del banquillo del 
combinado nacional español. 
Ante este triste episodio, Robert 
Moreno, segundo entrenador 
de Luis Enrique en equipos 
como el FC Barcelona, AS 
Roma o Celta de Vigo, asumió 
el cargo de seleccionador. 

Robert Moreno era un técnico 
sin experiencia como primer 
entrenador en el fútbol 
profesional, por lo que a 
priori podría haber habido 
candidatos más contrastados 
para cubrir la vacante de Luis 
Enrique. Pero Luis Rubiales, 
el presidente de la Real 
Federación Española de 
Fútbol, decidió darle el relevo 
a Robert Moreno con un único 
objetivo: que si Luis Enrique 
decidía en algún momento 

volver a entrenar su aterrizaje 
fuera lo más suave posible.

Nada más lejos de la realidad, 
el aterrizaje de Luis Enrique 
por segunda vez en la 
selección española ha sido 
bastante brusco. No puede 
catalogarse como un aterrizaje 
de emergencia, puesto que 
la labor de Robert Moreno al 
frente del combinado español 
ha sido más que positiva. El 
barcelonés ha logrado siete 
victorias y dos empates en los 
nueve partidos que ha dirigido, 
y sobre todo, ha hecho que 
España obtenga el billete a la 
Eurocopa 2020.

El desarrollo de los 
acontecimientos ha sido 
cuanto menos curioso. Luis 
Rubiales atendió a los medios 

de comunicación después del partido en 
el Ramón de Carranza ante Malta pero no 
mencionó nada de una posible vuelta de 
Luis Enrique. 

Dos días después, el propio Robert Moreno 
mencionó lo siguiente en la rueda de prensa 
previa al encuentro frente a Rumanía: “Me 
pongo un 10. Cuando das todo lo que tienes 
con tu cuerpo técnico y los jugadores, solo 
puedes darte un 10. Mi madre me lo dice 
cuando me ve por la tele y estoy de acuerdo.”

La bomba explotó apenas una hora antes 
del choque contra la selección rumana. La 
cadena COPE adelantó en exclusiva que 
Luis Enrique volvería a ser seleccionador 
español de cara a la Eurocopa 2020. 
Al término del encuentro sucedió algo 
histórico: no compareció ante los medios de 
comunicación ni Robert Moreno en la sala de 
prensa ni los jugadores en la zona mixta.

AG Deportes pudo vivir aquellos momentos 
de incertidumbre en el interior de la zona 
mixta del Wanda Metropolitano, y lo que se 
comentaba entre los periodistas presentes 
era que habían traicionado a Robert Moreno 
y que la Real Federación Española de 
Fútbol había negociado con Luis Enrique a 
espaldas del técnico catalán.

Este rumor se desmintió al día siguiente 
en la rueda de prensa que Luis Rubiales, 
presidente de la RFEF, y José Francisco 
Molina, director deportivo de la RFEF, 
ofrecieron en Las Rozas.

Cabe recordar que es el segundo escándalo 
que vive la Real Federación Española de 
Fútbol en torno a la figura del seleccionador 

en un corto período de tiempo. La RFEF 
decidió destituir a Julen Lopetegui a tan solo 
dos días del debut de la selección española 
en el Mundial de Rusia 2018. Luis Rubiales 
alegó que el entrenador guipuzcoano había 
estado negociando con el Real Madrid a 
espaldas de la federación.

La explicación que parece cierta, tal y 
como se deslizó de la rueda de prensa 
de presentación de Luis Enrique como 
seleccionador nacional, es la de un 
desencuentro entre ambos entrenadores.

El técnico asturiano llegó a mencionar 
lo siguiente: “El único responsable de 
que Robert Moreno no esté en mi staff 
soy yo. Tuvimos una reunión y yo percibí 
claramente que él quería hacer la Eurocopa, 
y después de la Eurocopa me confirmó que 
si yo quería, él volvería a ser mi segundo 
entrenador. Desgraciadamente no fue algo 
que me pilló por sorpresa, lo veía venir por 
los no acontecimientos a lo largo de esas 
últimas semanas”. La mención a esos “no 
acontecimientos” deja claro que hubo un 
problema personal entre ambos.

Sea como sea, la realidad es que Luis Enrique 
es el nuevo seleccionador nacional no solo 
para esta Eurocopa 2020 sino también para 
el Mundial de Qatar 2022, fecha hasta la que 
el entrenador ha firmado su contrato. 

A pesar de este aterrizaje tan brusco, Luis 
Enrique tendrá, en apenas siete meses, 
la oportunidad de disputar su primer 
gran campeonato internacional como 
seleccionador para así devolver a la gloria a 
la selección española.

Rafael Gómez
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Larga  vida  a 
Lionel  Messi
Messi vuelve a dejar huella en la historia del fútbol ganando 
su sexto balón de oro y rompe el empate a cinco con Cristiano 
Ronaldo. Agranda su leyenda y además da pautas sobre su 
retirada

Miedo en
La Coruña
Infierno, esa es la palabra que hasta 
ahora resume la temporada 2019-2020 del 
Deportivo de la Coruña. El equipo no levanta 
cabeza por más que pasan las jornadas y es 
colista de LaLiga SmartBank

El Deportivo de la Coruña se en-
cuentra en una de las peores cri-
sis de su historia y corre un se-
rio riesgo de descender a 2ªB.

La situación es curiosa, ya que 
los gallegos se quedaron a las 
puertas de ascender a la máxima 
categoría del fútbol español en 
el último curso. El conjunto de-
portivista llegó a la final de los 
playoffs e incluso llegó a ganar 
por 2-0 el partido de ida de esa 
última ronda, pero un 3-0 del Mal-
lorca en la vuelta acabó dándole 
el ascenso a los bermellones.

Absolutamente nadie podía pre-
sagiar que aquel naufragio en la 
isla sería el preludio de una caída 
libre que haría poner en riesgo la 
continuidad del Deportivo de la 
Coruña en el fútbol profesional.

El equipo coruñés se encuentra 
en estado crítico con pronóstico 
reservado. Nueve puntos es la 
distancia que separa a los de Ri-
azor de la salvación. Hay quien 
podrá decir que con 66 pun-
tos aún en juego, la diferencia 
es totalmente salvable. Pero el 
problema no es una menor o una 
mayor distancia con la salvación, 
el problema real reside en que 
el equipo, semana tras semana 
ya sea de local o de visitante, no 
da muestras de poder pelear por 

El astro argentino vivió una de las mejores 
noches de su vida fuera de los terrenos de 
juego. El rosarino ganó el sexto trofeo de mejor 
jugador del mundo en 11 años, en el que iba 
sucediéndose el trono junto al luso Ronaldo. 

La leyenda continúa, a sus 32 años Messi 
es considerado como uno de los mejores 
futbolistas del mundo, sino el mejor.  En 2009 
y con tal solo 22 años ganó su primer balón de 
oro, año en el que empezaría su hegemonía. 
Desde que debutó, en 700 partidos ha marcado 
614 goles y ha dado 240 asistencias. 

Se tuvo en cuenta el rendimiento individual y 
del equipo y de los trofeos ganados en ese 
año. El futbolista del Liverpool Virgil Van Dijk 
estuvo a tan solo siete puntos de igualar al 
argentino en votos. El holandés, segundo en el 
podio, ganó la Champions League y fue clave 

Juan Manuel De Codina

Rafael Gómez

en la gran temporada de los Reds. Además, 
en esa temporada, no ha sido regateado por 
ningún jugador.
 
El tercer puesto fue para una de las mayores 
ausencias de la gala, Cristiano Ronaldo, 
campeón de liga con la Juventus y de Nations 
League con la Selección Portuguesa. El 
senegalés Sadio Mané sorprendió con el 
cuarto puesto tras ganar la Champions 
League. 

El balón de oro de la anterior edición, el croata 
Luka Modric, tuvo el honor de entregar el 
premio al argentino. Un ejemplo de respeto 
y rivalidad sana, dando una lección histórica 
que deberían aprender en todos los campos 
de fútbol. "En los deportes, incluido el fútbol, 
no todo es ganar, también hay respeto por 
nuestros compañeros y rivales", dedicó a 
Messi en sus redes sociales. 

En el discurso del ganador, impactó a los 
espectadores el anuncio de su futura retirada, 
sobre todo a los culés: “Se va acercando el 
momento de la retirada”. Aunque calmó el 
revuelo: “Lo que siento por el Barça va más 
allá de una firma”, refiriéndose a su tardía 
renovación.

Messi ha dejado una huella enorme en 
el futuro y un legado que pocos podrán 
recoger. Su retirada dejará un vacío enorme. 
Larga vida a Lionel Messi.  

ganar un solo encuentro. 

Este Deportivo de la Coru-
ña, en términos numéricos, 
ya es el peor de la historia. 
Son 19 los partidos que 
suma sin ganar, una cifra 
que supera la racha de 17 
encuentros sin conocer 
la victoria de la tempo-
rada 1987-1988, también 
en LaLiga SmartBank.

Dos son los entrenadores 
que han pasado en esta 
campaña 2019-2020 por 
La Coruña, aunque la des-
titución del segundo tam-
bién se demanda ya con 
fuerza por parte de los afi-
cionados deportivistas. El 
primero fue Anquela, que 
fue cesado con una victo-
ria en su haber, cinco em-
pates y cuatro derrotas. Le 
relevó Luis César Sampe-
dro, quien aún no conoce 

la victoria al frente del 
equipo blanquiazul, 
acumulando cuatro em-
pates y seis derrotas. El 
pontevedrés no ha en-
mendado los números 
de su predecesor sino 
que los ha empeorado.

Tan solo en una oca-
sión ha descendido el 
Deportivo de La Coru-
ña a 2ªB. Lo hizo en la 
temporada 1979-1980. 
Sin embargo, aquel 
equipo a estas alturas 
tenía 16 puntos más 
de los que los gallegos 
suman a día de hoy.

Con los números en la 
mano, los coruñeses 
necesitan un auténtico 
milagro. ¿Lo habrá? 
En las próximas se-
manas lo sabremos… 
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20 años del debut de un colchonero especial
Alfredo Santa Elena dio un paso de gigante 
al abandonar el Getafe en 2ªB para jugar en 
el Atlético de Madrid. Algo que hoy parece 
sencillo pero que en 1989 no era ni por 
asomo algo normal

Getafe – Atletico de Madrid. Partido en el Campo 
de las Margaritas de la ciudad del sur de Madrid. 
Acaba el partido y aparece Jesús Gil, presidente del 
conjunto colchonero en los vestuarios azulones. Se 
presenta delante de un futbolista del club getafense 
y le espeta: “coño, si en el campo pareces más 
grande’. Firmaría por el equipo rojiblanco donde 
permanecería cinco años. 

Se trataba de Alfredo Santa Elena. Tras comenzar 
en el fútbol con el Pegaso (equipo que pertenecía 
a la marca homónima de Automóviles), donde 
comenzó gracias a unas pruebas de las que se 
enteró su padre, del mismo nombre: Alfredo, y 
ahí comenzó a forjarse el futbolista que terminó 
siendo durante algo más de una década parte de 
las plantillas de Primera División. Su último partido 
oficial con el Getafe fue un empate en la 88-89 ante 
el Córdoba en el Estadio Arcángel (hoy derruído). En 
ese Córdoba se encontraban nombres como Luna 
Eslava (segundo de Paco Jémez), Miguel Ángel 
Portugal (entrenador), Anquela (hasta hace pocas 
fechas, entrenador del Deportivo). 

En el Atlético sería parte de ese equipo que 
conseguiría los dos primeros títulos para la época 
de Gil como presidente con dos copas del Rey, con 
él como protagonista y en un escenario inolvidable 
para los colchoneros. El Santiago Bernabéu. 

Su debut oficial fue acabando esa campaña con 

En el Real Madrid se frotan 
las manos con Ødegaard, 
y no es para menos. El ta-
lentoso mediapunta por 
fin está demostrando que 
puede ser un jugador top.

En lo que va de tempo-
rada ha marcado 4 goles 
y ha repartido 5 asisten-
cias de gol. Sus datos no 

son estratosféricos, pero 
su peso en el juego de la 
Real Sociedad y todo lo 
que genera sí. De hecho, 
me atrevería a decir que 
es el principal culpable del 
buen arranque del equipo 
txurdin. 

Pero para hablar de la evo-
lución del noruego, debe-
mos remontarnos al 2015, 
año en el que se hizo ofi-
cial su fichaje por el Real 
Madrid. Ødegaard daba el 
salto a la élite y con solo 
16 años ya era conocido 
mundialmente. ¡Vaya reto 

y responsabilidad para un 
adolescente! 

Sus inicios en el club blan-
co fueron dubitativos. No 
parecía adaptarse a la 2ª 
b española, categoría muy 
dura para cualquier futbo-
lista, y más aún para los jó-
venes talentosos como el 
noruego. Pese a ello, de-
jaba detalles de la enorme 
calidad que albergaba en 
las botas, lo que se vio re-
compensado con su debut 
oficial con el primer equi-
po el 23/05/2015 vs Geta-
fe, sustituyendo nada más 

El jugador noruego ha terminado 
de explotar en la Real Sociedad, 
donde está desplegando un fútbol 
que asombra a toda la competición

el crack
del futuro

Ødegaard: 

y nada menos a Cristiano Ronal-
do. Así, Ødegaard se convirtió en 
el jugador más joven en debutar 
en Liga de la historia del club (16 
años y 157 días). Pero esto solo 
supuso la antesala a años de du-
das y cesiones algo decepcio-
nantes. El crack noruego se mar-
chó a la liga holandesa en busca 
de minutos. Primero jugó cedido 
en el Heerenveen, donde cuajó 
una temporada con más som-
bras que luces. Después puso 
rumbo al Vitesse, donde sumó 
más minutos y algunas buenas 
actuaciones. Pero nada más lejos 
de la realidad, el bueno de Martin 
parecía quedarse en un amago 
de crack, en un proyecto de fut-
bolista que acumulaba cesiones 
estériles sin éxito. 

Pero entonces llegó la oportuni-
dad de su vida profesional. Ese 
momento que sin duda define la 
carrera de un futbolista: la llama-
da de la Real Sociedad. Tenía 
ante sí un equipo que se adapta 
perfectamente a su juego, que 
compite en Primera, y que podía 
hacerle volver al Real Madrid y 
ser jugador de la primera plan-
tilla de pleno derecho. Y Martin 
Ødegaard se ha subido a ese 
tren. ¡Vaya que si se ha subido! 
A sus 20 años se ha convertido 
en el líder de la Real Sociedad, 
llevando al equipo a la parte alta 
de la clasificación, y obligando a 
los amantes del fútbol a estar pe-
gados al televisor cada vez que 
juega la Real. El noruego ya no 
es ese alumno aventajado de an-
taño, se ha convertido en profe-
sor (casi catedrático) y se dedica 
a impartir clases magistrales por 
los campos de España. 

Muchos se han pasado estos 
años atrás tachando a Ødegaard 
de proyecto fallido. La realidad es 
otra y el tiempo ha dado la razón 
a los ojeadores del Real Madrid. 
El conjunto blanco tiene jugador 
para rato y ya esperan ansiosos 
para disfrutar de él en Chamartín. 
Pero eso será en el futuro. Ahora 
le toca a la Real Sociedad. Y a los 
amantes del fútbol, por supuesto.

Emilio Huertas
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MAKE STUDY
OF YOUR OPPONENTSDel fútbol argentino 

al mundo
Se acerca un nuevo Mercado de Pases 
en Argentina. Hay muchos jugadores se-
guidos desde el exterior, principalmente 
desde Europa y equipos muy importan-
tes. En AG Deportes te contamos todos 
los detalles: fines de contrato, cláusulas 
de rescisión y desde donde son busca-
dos.

Exequiel Palacios, jugador de River Pla-
te (dueño del 75% del pase) y busca-
do por el Real Madrid en el último año, 
es uno de los futbolistas más seguidos 
desde Europa. El joven de 21 años tiene 
contrato hasta junio del 2021, con una 
cláusula de 15.000.000 de euros. Desde 
Alemania, el Bayer Leverkusen se mos-
tró dispuesto a pagar dicha cifra y hubo 
un ofrecimiento formal, pero el jugador 
aún no puso la firma. Rodolfo D`Onofrio, 
presidente del Millonario, aclaró que aún 
están en charlas con el club alemán. El 
Inter de Miami surgió como otro posible 

destino para Palacios.

Damian Batallini, futbolista de 
Argentinos Juniors, club donde 
surgió Diego Armando Mara-
dona, es otro de los más bus-
cados desde el continente eu-
ropeo. Tiene contrato hasta el 
30/06/2021 y una cláusula de 
rescisión de 10.000.000 de dó-
lares. En los últimos días, co-
rrió el rumor de que el jugador 
es pretendido por Marcelo Ga-
llardo, director técnico de River 
Plate. El Bicho tiene el 100% de 
su ficha.

José Paradela, jugador de Gim-
nasia y Esgrima La Plata, es una 
revelación de este último se-
mestre. Diego Maradona, entre-
nador del Lobo y palabra sagra-
da en Argentina (más cuando se 
habla de la Selección Albiceles-
te), lo calificó como un jugador 
para el conjunto Nacional. Hace 
unos días, la dirigencia del club 
de La Plata le mejoró el contrato 
y le puso una cláusula de res-

cisión de 9.500.000 de dólares, 
ingreso que le vendría muy bien 
a una institución que no está 
bien desde lo económico.

Pedro De La Vega, una joya que 
tiene el Club Atlético Lanús en 
su plantel, es un jugador muy 
seguido por equipos de Italia 
más que nada. En el anterior 
Mercado de Pases estuvo cer-
ca de integrarse al Genoa, que 
ofrecía hasta 10.000.000 de eu-
ros, y fue pretendido por el Inter. 
Tiene un contrato muy alto y se 
termina en 2023.

Matías Zaracho, figura del Ra-
cing campeón de la última liga, 
es un futbolista muy seguido 
desde Europa, entre ellos el 
A.C. Milán. Tiene contrato hasta 
el 30/06/2023 y una cláusula de 
22.000.000 de euros netos.

El uruguayo Nicolás De La Cruz, 
otro jugador del River Plate que 
perdió la Final de la Copa Li-
bertadores contra Flamengo de 

Brasil, es pretendido por el Man-
chester City de Pep Guardiola. 
El futbolista tiene contrato hasta 
junio de 2021 con el Millonario, 
con una cláusula de 22.000.000 
de dólares. El club de Núñez 
tiene, solamente, el 30% de su 
pase.

Con una cláusula de rescisión 
de 25.000.000 de dólares y con 
contrato hasta 2021, Lucas Mar-
tínez Quarta, también de River 
Plate, es seguido de cerca por 
el Inter de Italia.

El colombiano Juan Fernando 
Quintero, figura del equipo di-
rigido por Gallardo, tal vez sea 
un futbolista que pierda el Millo-
nario (dueño de la totalidad de 
su ficha) en este Mercado de 
Pases, debido a su alto rendi-
miento deportivo. Tiene contrato 
hasta 2022 y una cláusula de 30 
millones de dólares.

Franco Llambí

victoria ante el Elche por tres goles a uno. En 
el Vicente Calderón, estadio mítico y que hoy 
está también demolido. Su primer entrenador 
en el Atlético de Madrid fue Colin Addison, 
todo un trotamundos de los banquillos y 
que acabó su carrera en el Barry Town en 
2004. Esa campaña tendría lugar algo muy 
natural en prácticamente toda su trayectoria 
rojiblanca. Posteriormente tendría a Javier 
Clemente, Antonio Briones, Peiró, Ovejero, 
Ivic, Luis Aragonés, Pastoriza y Heredia. 

La única campaña que disputaría con tan solo 
un entrenador fue la 1991-92 con el añorado 
Luis Aragones. El “Sabio de Hortaleza” fue 
fundamental en la mejor campaña del Atlético 
con Alfredo Santa Elena en la plantilla. Terminó 
el año liguero rozando la consecución de 
Liga. Terceros tras los dos buques (Real 
Madrid y Barcelona), a un punto del equipo 
blanco y a dos del que sería campeón de 
Liga, el blaugrana. Pero esa temporada sería 
especial ya que volverían a llegar a la final 
de la Copa del Rey (la anterior llegaron ante 
el Mallorca, venciendo gracias a un gol de 
Alfredo en la prórroga), ante el máximo rival 
de la ciudad y con un episodio muy sonado 
entre Luis Aragonés y Paulo Futre. Resultado 
final: 2-1 a favor de los rojiblancos. 

Tras esa campaña viviría de nuevo una 
transición de entrenadores. Luis Aragonés 
sería cesado y tendría tres entrenadores más. 
Tras la 92-93 sería traspasado al Deportivo 
de la Coruña junto a Donato. Allí formaría 
parte del denominado “Super-Depor” con 
Fran, Bebeto, y alguno más.

Pero una cosa siempre estuvo ahí en 
su trayectoria. Y era el hecho de buscar 
constantemente hacer grupo. Ser un hombre 
de vestuario, y de esa forma consiguió ser 
parte importante siempre en los equipos 
que estuvo. En su Atlético de corazón en los 
cinco años siempre fue un futbolista querido 
y respetado tanto por la afición como por sus 
compañeros. 

Mozart Ballesteros
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Un goleador
en el Getafe

Jorge Molina

incombustible

JORGE MOLINA, ATACANTE DE 1,87 METROS DE ALTURA NACIDO EN ALCOY (ALICANTE), ES UNO DE 
ESOS CASOS QUE DEMUESTRA QUE LA EDAD NO ES MÁS QUE UN NÚMERO
 

R E P O R T A J E S

El delantero, pese a tener 37 años, 
continúa siendo un depredador del 
área en la élite futbolística. 

Jorge Molina debutó en un club muy 
cercano a su casa, el Benidorm, en 
la temporada 2005-2006. Tras una 
experiencia de dos años en 2ªB en 
ese equipo alicantino, y una última 
campaña con 22 goles, el tristemente 
desaparecido Poli Ejido se hizo con 
sus servicios en el curso 2007-2008 
para jugar en la categoría de plata 
del fútbol español. Los cinco goles 
de Jorge Molina durante aquella 
temporada no bastaron para evitar el 
descenso del conjunto almeriense.

El futbolista permaneció en El Ejido 
y volvió a jugar en 2ªB, categoría 
en la que anotó 19 nuevos goles en 
la campaña 2008-2009. Además, 
también marcó siete goles en una 
Copa del Rey de la que el Poli Ejido 

fue eliminado en octavos de final. 
Memorable fue la goleada de los 
almerienses al Villarreal CF por 5-0 
(con un ‘hat-trick’ de Jorge Molina) 
en la ida de los dieciseisavos de 
final. 

El gran rendimiento del delantero 
alcoyano propició su regreso a 
LaLiga SmartBank, recalando en 
las filas del Elche CF en el curso 
2009-2010. Jorge Molina fue la gran 
revelación de aquella temporada, 
marcando un total de 26 goles que le 
hicieron proclamarse como máximo 
goleador de la Segunda División 
española. El futbolista también logró 
anotar un tanto en la competición 
copera.

En la temporada 2010-2011 comenzó 
su idilio con el equipo con el que más 
partidos ha disputado Jorge Molina: 
el Real Betis Balompié. El goleador 

llegaba a un equipo que tenía que ascender sí 
o sí tras quedarse en la temporada anterior a 
las puertas de regresar a la élite. Aquel Betis, 
encabezado por un increíble Jorge Molina (18 
goles) y un superlativo Rubén Castro (27 goles) 
logró no sucumbir ante la presión y obtener tanto 
un merecido ascenso como el título liguero. Los 
béticos, además, llegaron a los cuartos de final 
de la Copa del Rey y Jorge Molina anotó cuatro 
tantos (dos de ellos ante el FC Barcelona)

Llegaba el debut de Jorge Molina en LaLiga 
Santander. El delantero colaboró a la permanencia 
de su equipo durante el curso 2011-2012 con seis 
goles. También aportó un tanto en la competición 
del KO.

A partir de la campaña 2012-2013, Jorge Molina 
se asentó en la máxima categoría. El futbolista 
celebró 13 dianas durante esa temporada en 
LaLiga Santander y un tanto en la Copa del Rey. 

En el curso posterior, Jorge Molina logró nueve 
goles en la competición liguera, dos en la UEFA 
Europa League y uno en la Copa del Rey. Sin 
embargo, el Betis acabó descendiendo.

El atacante volvió a erigirse en héroe verdiblanco 
en el curso 2014-2015, y con 19 tantos (además 
de uno en la competición copera) devolvió, por 
segunda vez, al equipo a LaLiga Santander. 

La temporada siguiente, la 2015-2016, fue la del 
regreso a la élite y, curiosamente también, la de su 
despedida del Betis. Jorge Molina firmó su peor 

temporada con tan solo un gol en 26 partidos. 
El alicantino dejó el Betis, donde en competición 
oficial acumuló 213 partidos y 77 goles, y puso a 
rumbo a Getafe.

Jorge Molina llegaba a la ciudad madrileña en 
la campaña 2016-2017 con 34 años para ser 
una de las estrellas en el proyecto del Getafe CF 
de volver a la máxima categoría. El delantero no 
defraudó y a base de goles, un total de 22, se 
convirtió en el gran baluarte azulón para lograr el 
ansiado ascenso.

Ya en LaLiga Santander, Jorge Molina siguió 
dando muestras de su categoría como goleador. 
Siete fueron los tantos que el de Alcoy anotó, 
dejando a su equipo a las puertas de Europa con 
un octavo puesto.

La última temporada, la 2018-2019, ha sido 
la que ha confirmado que Jorge Molina es 
incombustible. El espigado futbolista logró 14 
nuevas dianas en la élite que, esta vez sí, llevaron 
al Getafe CF a la UEFA Europa League.

El goleador continúa, a sus 37 años, peleando 
contra las mejores defensas del país, y también del 
continente. Cinco son los goles que actualmente 
ostenta el futbolista en esta temporada 2019-
2020, unos números que a buen seguro este 
incansable delantero engrosará de aquí al final 
de la campaña.

Rafael Gómez
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Un nuevo panorama

Un grandeEl regreso de 

De vuelta en las finales
En un compromiso 
complejo, donde el rival 
era el favorito, América 
de Cali salió campeón 
del Torneo Águila 
2019-II. El conjunto 
de la ciudad de Cali 
obtuvo su estrella 14 
en su estadio, el cual 
estuvo completamente 
lleno, esperando este 
momento: el regreso 
de América a las 
páginas principales del 
fútbol colombiano. Sin 
embargo, para llegar 
a este momento tan 
especial, la hinchada 
y todo el entorno de 
este club tuvo que 
pasar años sumamente 
complejos.

El período de la crisis
En 2011 sucedió lo 
que años atrás se veía 
venir y solo se estaba 
prolongando, América 

de Cali descendió del 
torneo principal del 
fútbol colombiano, 
convirtiéndose, de esta 
manera, en el primer 
club de los llamados 
grandes en descender. 
Fue doloroso para 
la entidad, pues, en 
los años posteriores 
tuvo que ver a sus 
competidores triunfar. 
Desde la segunda 
división tuvo que ver 
a un Atlético Nacional 
imparable a nivel 
nacional, la hazaña de 
Santa Fe en torneos 
internacionales, Cali 
—su rival de patio— 
salir campeón, y ver 
a Millonarios, equipo 
que tenía las mismas 
estrellas en el momento 
de su descenso, obtener 
un nuevo campeonato. 
Todo esto sucedió 
mientras América se 
encontraba en la B. 

Sin embargo, en 2017 América regresó. Muchos 
pensaban que llegaría para competir con los clubes 
que estaban en mejor momento para ese entonces, 
pero no fue así, el club apenas lograba resaltar en 
la primera división, y estaba muy lejos de ser el gran 
equipo que muchos jugadores temían y al que varios 
jugadores añoraban por defender. Esto finalizó este 
año. Con una nómina sin estrellas que destacaran, 
y bajo la dirección de Alexandre Guimarães, la 
mechita volvió a su época de oro. 

Los nombres que resuenan en la gloria
Este entrenador brasileño era sumamente 
criticado en el inicio del campeonato, los 
periodistas colombianos lo desacreditaban 
y la hinchada poco reconocía su trabajo. A 
pesar de ello, el entrenador continúo enfocado 
en realizar lo que tenía prometido: crear un 
equipo competitivo. Y lo logro. Supo manejar la 
plantilla y sacó el potencial de jugadores como 
Neto Volpi, Rafael Carrascal, Duván Vergara 
y Michael Rangel, quienes eran jugadores 
del común en esta liga. Con estos jugadores 
como base fundamental logró generar una 
táctica en su plantilla capaz de ingresar a los 
cuadrangulares, derrotar a clubes con mejor 
plantilla, y acceder a la final, derrotando a 
Júnior de Barranquilla, quien era el vigente 
campeón de la liga local. 

 De esta manera, se considera que América 

de Cali volvió a la parte donde, históricamente, 
debe pertenecer, y esa es la elite de los 
equipos que salen a representar a la nación en 
campeonatos internacionales o que permite 
que varios jugadores salgan al exterior, y 
luego retornen a la selección nacional con 
un aprendizaje mejor. Al menos, lo primero 
es algo seguro, pues el equipo de Cali, como 
consecuencia de obtener el título local, se 
clasificó a la edición de la Copa Libertadores 
del próximo año. A nivel de exportación de 
jugadores, se estima que algunos de ellos 
dejen el club y fichen a clubes fuera de esta 
región del mundo. Michael Rangel es el jugador 
con más chances de dejar el club, ya que el 
actual goleador del certamen tiene ofertas de 
México que, aparentemente, son de su interés. 
De igual forma, se espera la salida de otros 
nombres importantes del equipo. 

La salida de jugadores, 
obliga a que América deba 
buscar nuevos futbolistas. Y, 
según las declaraciones de 
sus directivas y de fuentes 
cercanas al club, ya se están 
buscando nombres de peso 
a nivel nacional. Los últimos 
nombres que más se han 
dado a conocer se refieren a 
Farid Díaz y Deiver Machado, 
dos laterales relevantes en 
el fútbol local. Por otra parte, 
muchos comentan el retorno 
de jugadores hinchas del 

equipo, como lo es Adrián 
Ramos. 

Sin embargo, en este momento, 
la hinchada, las directivas y 
demás miembros del club se 
encuentran en celebración, 
pues éstos lograron algo 
que venían esperando hace 
años. Después de años de 
sufrimiento, de ver a sus rivales 
celebrar, de pasar burlas, se 
percibe un club renovado, 
con jugadores que respetan y 
conocen lo que significa portar 

la camiseta de ese club. Y, de 
esta forma, América empieza 
a incomodar a Millonarios 
y Atlético Nacional en esa 
disputa por definir cuál es 
el equipo con más títulos de 
liga en Colombia. Se puso a 
una estrella de Millonarios y 
a dos de Nacional, así que 
ahora también se espera una 
mejoría en la competitividad 
en el fútbol de este país, esto, 
por el retorno a la elite de un 
grande, como lo es América 
de Cali. 

FUERON MÁS DE DIEZ AÑOS EN LA QUE LA HINCHADA 
DE LA MECHITA PASO DÍAS DE SUFRIMIENTO, VIENDO 
A SUS RIVALES CORONAR, MIENTRAS SU EQUIPO 
SE ENCONTRABA EN UN MOMENTO PREOCUPANTE, 
DECEPCIONANTE. FINALMENTE, EN ESTAS FECHAS 
DEL AÑO, LOS ROJOS PRESENTARON SU REGALO DE 
NAVIDAD CON ALGUNOS DÍAS DE ANTICIPACIÓN; SIN 
EMBARGO, ESTA SERÁ CELEBRADA POR AÑOS.
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La importancia del 
América de Cali 
para el fútbol
Históricamente, el club siempre ha destacado por ser uno de los mejores equipos de Colombia, un 
país que siempre está en el nombre del fútbol de elite, no como un protagonista, pero sí como un 
actor relevante en la escena deportiva. Por tal motivo, lo primero que se percibe es el buen momento, 
a pesar de ciertas problemáticas internas, en las que se encuentra la Liga Colombiana.
 
Sumado a esto hay que hablar del club como tal. Este club es de los más ganadores en Colombia, 
y siempre había competido con Millonarios y Nacional, los equipos con más estrellas en el país. En 
conclusión, se percibe una nueva competitividad, lo cual requiere de inversión y mayor exigencia no 
solo en estos clubes, sino en todos los demás que se encuentran en la liga, todo esto con la finalidad 
de la obtención de títulos ya que es casi la única forma de llegar a eventos internacionales, en los 
cuales América, aun sin poseer títulos, ha sido visto como un rival a respetar.

Juan David Tibaduiza

VS    LLORENTE
SOLO UNO ACOMPAÑARÁ A THOMAS. NUESTRA APUESTA: NUESTRA APUESTA: 

N U E S T R A  A P U E S T A

Atlético de Madrid este 
verano inició un plan de 
renovación tras la salidas 
de piezas clave como 
Filipe Luis, Juanfran, Lucas 
Hernández, Godín, Rodrigo 
y Griezmann. Desde la 
directiva sabían que tenían 
que reconstruir la plantilla 
y adquirieron a Renan 
Lodi, Trippier, Joao Félix, 
Hermoso, Héctor Herrera 
y Marcos Llorente. Diego 
Pablo Simeone sabía que 
necesitaba reforzar el medio 
campo y apostó por el 
mexicano ex del Oporto y el 
español ex del Real Madrid, 
rival directo. Solo uno de 
ellos acompañará a Thomas 
en el once titular del ‘Cholo’ 
y nuestra apuesta es Héctor 
Herrera. 

Su principal rasgo es que no 
sufre lesiones habitualmente 
y su potente físico ayuda 
al trabajo defensivo de los 
rojiblancos con muchas 
recuperaciones a lo largo 
del partido. Su rendimiento 

está siendo espectacular 
y Simeone apuesta por él 
concediéndole minutos, 
sabiéndolos aprovechar a 
la perfección y haciendo 
prescindible a Llorente, 
que no da el rendimiento 
esperado en los pocos 
minutos que le otorga 
Simeone. Creemos que 
dará mejor rendimiento que 
el Espanyol y de momento 
lo está demostrando, 
aportando personalidad, 
llegada a segunda línea, 
contención física, entre 
otras cosas. A pesar de su 
robustez, su juego limpio lo 
premia con una sola tarjeta 
amarilla. 

El punto extra que gana 
el mexicano es que no ha 
costado nada y el español 
30 millones de euros. 
Llorente solo ha contado con 
607 minutos en 18 partidos 
de La Liga, acumulando 
cinco tarjetas amarillas en 
total y no está encajando en 
los planes de Simeone. En 
definitiva, el resultado final lo 
conoceremos al final de esta 
temporada.

El
 LA RESPUESTA DEFINITIVA 

LA CONOCEREMOS AL 
TERMINAR LA TEMPORADA

Juan Manuel De Codina

HERRERA  
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UNA DERROTA 
QUE SE VEÍA VENIR

Bastaron solo tres minutos para que River se despida 
de la Copa Livertadores luego de 70 minutos de juego 
impecable

“Acá no se rompió nada. Estamos 
sobre bases que tienen mucha 
solidez, hay que seguir. Estamos 
preparados en base a una estructura 
consolidada, generando una 
situación de estabilidad. Venga el 
jugador o la persona que venga, va 
a tener una estructura consolidada. 
Eso me da orgullo”, señaló el 
entrenador unos días después de 
haber perdido la final. 

Tras la histórica consagración en 
Madrid de la Copa Libertadores 
2018 frente al eterno rival, River Plate 
volvió a estar en la élite del fútbol 
sudamericano tras lograr ser finalista 
en el máximo torneo continental, sin 
embargo una derrota inesperada, 
por las formas, ante Flamengo opacó 
un año que incluyó otra eliminación a 
Boca. ¿Cómo hará el equipo dirigido 
por Marcelo Gallardo para reinventarse 
tras la derrota más dolorosa del ciclo? 

Existen quienes comparan esta derrota 
con la sufrida ante Lanús en el 2017 
( en aquella oportunidad River cayó 
por 4-3 luego de ir en ventaja por 3-1), 
pero una dudosa implementación del 
VAR y una serie de errores arbitrales 
le habían agregado a esa serie un 
condicionamiento externo, lo que 
marca una diferencia sustancial entre 
un traspié y otro. 

EL  BALANCE  DE  RIVER
 UNA  DERROTA  QUE  INVITA  A  REINVENTARSE

Perder ante el Flamengo estaba 
en los papeles ya que el equipo 
brasileño casi triplicaba a River en 
cuanto al presupuesto destinado 
para armar el equipo, de hecho el 
conjunto dirigido por Jorge Jesús 
trajo jugadores del fútbol europeo 
con el objetivo de quedarse 
con la Copa Libertadores. Sin 
embargo, lo que nadie imaginaba 
es la forma en la que River terminó 
cayendo: a falta de dos minutos 
más el descuento, ganaba 1-0, 
dominaba a su rival y dos errores 
puntuales e individuales por parte 
de Lucas Pratto y Javier Pinola 
respectivamente dieron vuelta la 
historia en un abrir y cerrar de ojos. 
Al equipo argentino le arrebataron 
una Copa que ya tenía en el 
bolsillo y lo hubiese declarado 
bicampeón de América. 

Aún el año no terminó para 
River. El equipo se encuentra 
expectante en la Superliga 
Argentina, a dos puntos de los 
líderes Argentinos Juniors y 
Boca y con un partido pendiente 
(adeuda el encuentro contra 
Independiente que se jugará el 19 
de enero del 2020). Además, tiene 
por delante una final de un torneo 
nacional:la Copa Argentina, que 
lo enfrentará con el sorprendente 
Central Córdoba de Santiago Del 
Estero. En caso de obtener este 
trofeo, River evitará el repechaje 
de la Copa Libertadores 2020 

y clasificará directamente, y 
también, tendrá derecho a jugar 
la Supercopa Argentina frente 
a Racing,ganador de la anterior 
edición del torneo doméstico. 

Todo el mundo River se pregunta 
por la continuidad del técnico, 
quien suele hacer un balance a 
fin de año y se mostró molesto 
con los dirigentes tras la venta 
de Exequiel Palacios antes que 
terminen las competencias: “No 
sé cuál es el apuro, ya tengo un 
jugador pensando que se va a ir. 
Podían haber esperado un poco 
más. Podíamos, pero esas cosas 
no las manejo”. 

Por lo pronto, el Presidente 
Rodolfo D´Onofrio recurrió a la 
parte contractual y recordó que 
el entrenador tiene vínculo con el 
club hasta diciembre del 2021, sin 
embargo las arcas de la institución 
no están bien financieramente y 
está obligado a seguir vendiendo 
futbolistas. ¿Ante este panorama 
está asegurada la permanencia 
de Marcelo Gallardo? ¿Encontrará 
desafíos para reinventarse y 
volver a ser competitivo tras estar 
tan cerca de volver a alcanzar 
la gloria? Son interrogantes que 
quedan de cara al futuro. 

Pablo Labanca



El  fútbol 
Práctico

l fútbol-espectáculo se 
está muriendo en algunos 
campos del mundo. 
Igual es demasiado duro 
empezar este artículo 
así (especialmente 
para los amantes del 
buen fútbol), pero es 
una realidad. Un hecho 
difícil de comprender si 
piensas en jugadores 
como Messi, que se 
divierte jugando y hace 
que nos divirtamos. Pero 

esta afirmación va más allá, y aunque solo afecta a 
algunos equipos, es una tendencia en auge. 

Podríamos poner muchos ejemplos de equipos 
cuya filosofía se basa en el fútbol práctico y 
resultadista (que en muchas ocasiones roza el 
aburrimiento). Pero vamos a analizar equipos 
y entrenadores a los cuales esta filosofía les 
ha servido de mucho. ¿Te consideras un buen 
analista de fútbol? Entonces sabrás de qué 
equipos hablo… ¡Sí! Estoy pensando en el Atlético 
de Madrid, en Francia (en el último Mundial) y en 
un equipo menos mediático pero que ha sacado 
el máximo rendimiento al fútbol práctico, el Getafe. 
Analicemos uno a uno.

Simeone y su ‘ejército’.
Empecemos por el Atlético. Bueno, por el ‘Cholo’ 

Simeone, máximo 
exponente de esta 
filosofía. El argentino 
es quien ha hecho 
del Atlético el equipo 
que es ahora: un 
conjunto ganador 
con carencias 
f u t b o l í s t i c a s . 
Aburrido pero 
i n f r a n q u e a b l e . 
Simeone tiene una 

idea en la cabeza, la de no encajar goles para 
poder construir un equipo fuerte que compita 
contra cualquier rival. Y esa es su principal y casi 
única máxima, que le ha funcionado de maravilla, 
todo sea dicho. O más bien le funcionó en el 
pasado, porque aunque el Atleti dio un gran salto 
de calidad con él, y le deben mucho, gran parte de 
la afición lleva tiempo pidiéndole que abandone la 
practicidad y juegue mejor, porque tiene jugadores 
para ello. Lemar, Saúl o J. Félix son buena prueba 
de ello. Simeone les saca todo su potencial 
defensivo, les hace competir como nadie, pero no 
lucen toda su brillantez en el terreno de juego. Y es 
que en este Atleti triunfan más los ‘currantes’ que 
los súper clase. Cuestión de gustos.

La Francia de Deschamps: ganar como único 
objetivo.
Francia consiguió ganar un Mundial sin deslumbrar 
al mundo. Nadie duda que los chicos de Didier 
Deschamps eran los favoritos del Mundial de 2018. 
Pero pocos dudan que Francia es la selección 
campeona que más ha “aburrido”. Ganaron por 
ser un equipo, con todo lo que ello engloba: unión, 
trabajo, táctica y jugadores comprometidos. Pero 
fútbol lo que se dice fútbol, poco. Me atrevería a 
decir que fue en el Mundial de Rusia donde se 
generalizó la tendencia del fútbol práctico. Todo el 
mundo pudo comprobar que no hace falta jugar 
de maravilla para ganar. Y aunque esta tendencia 
ya estaba instaurada en algunos equipos, ganó 
muchos adeptos, y pasó de verse mal a verse como 
una opción muy válida para ganar. A ver quién se 
atrevía a criticar el estilo de una campeona del 
mundo, ¿verdad? El fin, que para muchos, justifica 
los medios.

No obstante, la selección Francesa se apoyó en 
jugadores de enorme talento como Griezman y 
Mbappé. Esto es el claro ejemplo de que un equipo 
que practique un fútbol práctico y sin alardes tiene 
que contar con grandes delanteros que marquen 
todas las ocasiones que tengan, que no serán 
muchas. Porque no nos olvidemos, por muy buen

EL FÚTBOL 
RESULTADISTA 

PREVALECE SOBRE 
EL ESPECTÁCULO

P O L É M I C A

Lejos quedan aquellos partidos donde el fútbol estaba al servicio del espectá-
culo. Ahora es mucho más metódico y práctico. Cada vez vemos más trabajo 
táctico y menos goles.

ESTÁ DE MODA
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planteamiento que se haga, en el fútbol gana quien más 
goles marca.

‘Soldados’ de Bordalás.
El Getafe y Bordalás, Bordalás y el Getafe. Una historia 
que no se puede contar por separado. El técnico del 
Getafe hizo historia la temporada pasada llevando al 
conjunto azulón a la 5ª posición en LaLiga. Un hecho sin 
precedentes en el club presidido por Ángel Torres, ya 
que además estuvo buena parte de la temporada en los 
puestos que dan acceso a la Champions League. ¡Qué 
mérito! Y es que hay que recordar que hacía muchos 

La Francia de Deschamps ganó el último Mundial con un fútbol 
rácano y práctico. Esto hizo que varios entrenadores tomaran como 
referencia este modelo resultadista y lo incorporaran a sus equipos. 
¿El objetivo? Ganar como sea, pero ganar.

años que en España un club con tan bajo 
presupuesto no quedaba tan arriba. Esta gesta 
nadie la discute. Ahora bien, al Getafe se le 
recuerda por la intensidad y el compromiso, 
no por hacer un fútbol que enamorara al 
mismísimo Pep Guardiola. Bueno, ni a Pep ni 
a nadie. El Getafe de Bordalás también tiene 
muchos detractores por su juego. El técnico 
azulón defiende que prefiere ganar jugando mal 
que lo contrario. Su fútbol práctico ha aupado al 
‘Geta’ a Europa, y para los azulones, eso vale 
más que cualquier otra cosa.

Todo esto se resume en una frase: ganar ante 
todo. El fútbol cada vez es más competitivo y en 
muchos casos menos vistoso. Lejos quedaron 
los partidos de goleadas locas. Ahora se trabaja 
mucho más el aspecto táctico y defensivo. Y 
entrenadores como Camacho y Clemente, tan 
contentos.

Emilio Huertas

Hacia muchos años que no se veía una 
clasificación tan igualada en España. 
Los equipos grandes cada vez tienen 
más difícil ganar a los 'pequeños', y 
en la mayoría de partidos hay menos 
goles que hace 4-5 temporadas. 
Fútbol menos vistoso pero efectivo.

La  igualdad  en 
LaLiga  es  fruto  del 
fútbol  práctico

Al igual que las grandes historias, así comienza la 
‘aventura’ de Brasil en este mundial, que pasó de no 
estar clasificada, a ganar todos sus partidos contra 
todo pronóstico

odo el mundo es consciente 
de lo que supone jugarse un 
Mundial. No importa si es la 
absoluta, si lo juega la sub-21 
o, como es el caso que vamos 
a destacar, la sub-17. Esta vez, 
la sede elegida para disputar 
este torneo fue Brasil, aunque 

este país no fue el seleccionado desde un 
primer momento, pues detrás de la victoria de la 
Canarinha en este mundial hay una historia: Brasil, 
que en un principio no participaría en este mundial 
debido a su no clasificación, se vio con la grata 
sorpresa que le brindaba Perú, pues éste era el 
país inicialmente asignado para la organización 
y disputa del Campeonato, pero debido a la falta 
de infraestructuras, fue ‘cedido’ a Brasil, pudiendo 
este país participar finalmente por el mero hecho 
de ser el país organizador.

Veinte mil personas fueron las encargadas de dar 
colorido a las gradas del estadio Bezerrão, en 
Brasilia, y es que el canto de la afición brasileña 
EU ACREDITO (‘yo confío’) en los últimos minutos 
de la final mientras que Brasil iba perdiendo por un 
gol a cero hizo entender al mundo entero el poder 

que puede llegar a tener una afición dentro de un 
campo de fútbol, y es que como bien dicen, ellos 
son el jugador número doce.
‘Resistir’ era el lema de los mexicanos para este 
cruce definitivo, que para los tricolores supondría 
ser tres veces campeones del mundo, mientras 
que para la Canarinha sería levantar la copa del 
mundo por cuarta vez. Durante todo el encuentro, 
la igualdad reinó en el terreno de juego, y aunque 
los mexicanos se adelantaron en el marcador 
y resistieron hasta los minutos finales, Brasil y 
su hinchada empujaron tan fuerte y lo desearon 
tanto, que un penalti en el 84 y el definitivo 2-1 en 
el descuento les hicieron volver a soñar. Cuando 
menos lo esperaban y de la manera que menos 
esperaban, y es que hay señales y oportunidades 
que en la vida que si se presentan es para 
aprovecharlas y Brasil es el claro ejemplo de saber 
hacer las cosas bien, siguiendo a la perfección un 
lema que usa mucho la afición del Real Madrid: 
‘Hasta el final’. 

Foto: @anto_v25 

GLORIA  
CANARINHA 
Y   LLANT0
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Brasil ha sido campeona en cuatro ocasiones. 
La primera de ellas, en 1997, repitió dos años 
más tarde para volver a hacerlo en el 2003 y, 
este año por cuarta vez. Además, ha sido dos 
veces subcampeona y dos veces han quedado 
en el tercer puesto. Un dato para destacar es el 
equipo de todos y cada uno de los jugadores de 
la selección brasileña, y es que juegan en equipos 
de Brasil, al igual que pasa con la selección 
subcampeona, México, que exceptuando a Efrain 
Álvarez, que juega en los Ángeles Galaxy de EEUU, 
todos juegan en equipos mexicanos. 

“Los futuros cracks”
Después de este Mundial sub-17 y desde el 
punto de vista de quien suscribe el artículo, hay 
algunos futuros ‘cracks’ que lo más probable es 
que en unos años estén defendiendo la camiseta 
de la absoluta de sus respectivos países. Entre 
ellos destacamos a Matías Palacios (argentino). 
El más joven en debutar con el primer equipo del 

San Lorenzo de Almagro. Se caracteriza porque le 
gusta llevar la pelota ‘pegada al pie’, fino y estilista. 
Efrain Alvarez (mexicano). Mediapunta con buen 
disparo a media distancia. Le ven como el próximo 
líder del TRI absoluto. Jugador de Los Ángeles 
Galaxy. Gonzalo Tapia (chileno) extremo derecho 
y en la agenda del Manchester City y actualmente 
jugador de CD Universidad Católica. Johan Mina 
(ecuatoriano) jugador del Emelec delantero centro, 
pichichi del sudamericano y con el interés de la 
Premier. Wilder Viera (paraguayo) de Cerro Porteño. 
Centrocampista y capitán de su selección con gran 
despliegue físico. Gabriel Verón (brasileño) jugador 
del Palmeiras. Extremo derecho considerado 
el mejor jugador del campeonato.   Yan Couto 
(brasileño) lateral del Coritiba, con mucha calidad 
con el balón y veloz. 

Carla Gil

"Lazaro repitió el milagro"
Lazaro Vinicius Marques, más conocido como 
Lazaro, fue el héroe inesperado en la selección 
brasileña. El futbolista entró en la convocatoria a 
última hora porque Flamengo no dejo ir a Reinier, 
máxima estrella de la sub-17 brasileña, debido a la 
final de la Libertadores, que tendrá lugar el sábado 
23 de noviembre y en la que Flamengo y River Plate 
lucharán por el título. Lazaro entro en su lugar, y 
paso de no estar convocado a marcar los goles de 
la victoria en la semifinal y final. 

Carlos Amadeu, junto a sus futbolistas, ha sido el 
que ha vuelto a hacer realidad el ‘sueño’ de ver 
como la sub-17 levanta el título de campeón del 
mundo, y es que del combinado brasileño en este 
mundial podríamos destacar un portero sobrio, 
dos laterales muy verticales,  defensas centrales 
blandos, poco expeditivos y sin buena salida de 
balón, y dos medios centros que siguen el patrón 
impuesto en la SELECAO por Casemiro  (rocosos y 
al corte para dejar jugar a los tres medias puntas y 
al delantero con total libertad).

La Canarinha ganó todos los partidos del 
campeonato”

Aunque en un primer momento Brasil no tenía 
previsto estar presente en este Mundial sub-17, 
unos cambios de última hora en Perú hicieron que 
la Canarinha fuera la anfitriona de este campeonato. 
Eran pocos los que apostaban por ver levantar 
el mundial a los chicos de Carlos Amadeu. Una 
cuestión a destacar es, que a pesar de todo, la 
selección brasileña sub-17 se hizo con el Mundial 
después de haber ganado absolutamente todos los 
partidos del campeonato. Kaio Jorge, el delantero 
del Santos, fue uno de los máximos goleadores y el 
autor de uno de los dos goles en la final, recibiendo 
la bota de bronce. Por su parte, Gabriel Verón fue 
elegido el mejor futbolista del torneo, recibiendo el 
Balón de Oro.

Brasil demostró y enseñó al mundo los buenos 
futbolistas que, en unos años, podrán ser los 
protagonistas de la absoluta, y además de 
eso y lo más importante, Brasil demostró al 
mundo personalidad en los momentos difíciles, 
sobrellevando las situaciones más complejas y 
yendo ‘partido a partido’, ganando todos y cada 
uno de ellos hasta el final. 

"Cuatro veces campeona del Mundo Sub-17"
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Su oportunidad ha llegado. Siempre lo ha 
expresado públicamente, es hincha de 
Millonarios, a pesar de ser de Santa Marta. 
Ahora, será el encargado de buscar la forma 
de obtener aquello en lo que ha sufrido como 
hincha: sacar campeón a Millonarios

Es los últimos años ha destacado en 
el país y se convirtió en uno de los 
entrenadores más cotizados del país. 
Su melena le da un toque de distinción 
que pasa desapercibida con totas 
las cualidades que ha demostrado 
construyendo equipos en el panorama 
local. Sin embargo, ahora tendrá un reto 
diferente. Llega a la capital de Colombia, 
a uno de los clubes más importantes 
históricamente. Pero esto es lo que 
quería. Por tal razón, Alberto Gamero 
aceptó la propuesta de las directivas de 
Millonarios y firmo un contrato de dos 
años con la institución, donde se tienen 
grandes expectativas.

Alberto Gamero, en sus pocos años 
como entrenador, ya posee tres títulos. 
Particularmente, estos títulos los obtuvo 
en equipos de bajo perfil, como lo es 

Boyacá Chicó y Deportes Tolima —este 
último es el club donde militaba hasta 
hace un par de semanas—. A lo largo de 
su trayectoria como entrenador, Gamero 
ha logrado desarrollar factores únicos que 
esperan ser reflejados y perfeccionados 
en el conjunto embajador. 

La potencialización de jugadores jóvenes, 
repotenciar jugadores, y un primer buen 
año son los objetivos o aquello que se 
espera inicialmente del entrenador. Y hay 
materia para obtenerlo. La cantera sub-
20 de Millonarios es la actual campeona 
y hay juveniles que llaman a gritos por 
una oportunidad en el primer equipo. De 
igual forma, el club cuenta con jugadores 
de nombre que, además, ya se conocen 
con el entrenador. Y, finalmente, el 
objetivo de Millonarios siempre es ganar, 
por tal razón, se espera que en su 
primer año se dispute de mano a mano 
los campeonatos en los que el club 
competirá (Liga y Torneo Águila, y Copa 
Sudamericana).

De esta forma, Alberto Gamero, quien 
estuvo como jugador en Millonarios 
durante cuatro años, busca hacer lo 
mismo que hizo en ese período: darle 
la relevancia a uno de los equipos más 
importantes en el país y obtener títulos, 
algo que ya obtuvo como jugador. No 
obstante, tendrá que lidiar con una de las 
hinchadas más exigentes del país.

Juan David Tibaduiza

El hincha
en el 
banco
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Millonarios y Xeneizes 
‘golean’ en la elección 
del mejor once 
sudamericano  del  2018

Cada año es elegido el ‘Equipo ideal de 
América’. Este once, tiene ‘vida’ desde 
el año 1986 por el Diario ‘El País’ de 
Uruguay. Los votos de dicho once los 
emiten periodistas deportivos especia-
lizados, y solo futbolistas que juegan 
en clubes americanos pueden ser ele-
gidos. En este número de la revista de 
AG Deportes, hemos querido analizar el 
once ideal de América en el año 2018, 
haciendo así un seguimiento de esos 
jugadores. ¿Qué habrá sido de ellos en 
el año 2019?  

El pasado año, el mejor once de Améri-
ca estuvo formado por: Franco Armani, 
Jonatan Maidana, Pedro Geromel, Wal-
ter Kannemann, Nahitan Nández, Wil-
mar Barrios, Palacios, Gonzalo Martí-
nez, Dudú, Quintero y Darío Benedetto.  
La edad media de los once jugadores 
elegidos es de 25 años, y la media de 
partidos internacionales con sus res-
pectivas selecciones es de diez. Solo 
Quintero, Nández y Wilmar Barrios su-
peran las 20 internacionalidades. Ade-
más,en ese once hay seis argentinos, 
dos brasileños, dos colombianos, y un 
uruguayo.

01
FRANCO ARMANI

Portero argentino. Jugaba en River Plate cuando 
fue galardonado.  Esta temporada sigue bajo palos 
en el mismo equipo. Tiene 33 años y ha sido once 
veces internacional. 

02 JONATAN MAIDANA
Defensa argentino. Jugaba en River 
Plate en el 2018, aunque ahora defiende 
la camiseta del Deportivo Toluca de 
México. A sus 34 años, ha sido 3 veces 
internacional. Además de defender la 
camiseta de River Plate, Maidana también 
jugó para Boca Juniors en el año 2006 
durante dos temporadas

03 PEDRO GEROMEL
Brasileño de Gremio de Porto Alegre, 
equipo que sigue en la actualidad. Tiene 
34 años y ha sido dos veces internacional. 
Es el único futbolista que además fue 
elegido en el mejor once de 2017

04 WALTER KANNEMANN
Defensa argentino. Al igual que su 
compañero Pedro Geromel, defiende la 
camiseta de Gremio de Porto Alegre. Tiene 
28 años y ha sido seis veces internacional 
con su selección.  

05 NAHITAN NÁNDEZ

Centrocampista uruguayo. 
Elegido como miembro del 
mejor once mientras defendía 
la camiseta de Boca Juniors, 
aunque ahora está en el 
Cagliari de la Serie A italiana. 
Con tan sólo 23 años ha sido 
31 veces internacional.

06 WILMAR BARRIOS
Centrocampista colombiano. En el 2018 
estaba en Boca Juniors, pero este año ha 
fichado por el  Zenit de San Petersburgo, 
equipo de la Liga Premier de Rusia. Tiene 
26 años y ha sido internacional 28 veces. 

07 EXEQUIEL PALACIOS
Centrocampista argentino de River 
Plate, equipo donde lleva desde los 
17 años. Tiene 21 años y ha sido 4 
veces internacional con la selección de 
Argentina. Sigue en el equipo millonario 
a pesar de las especulaciones sobre un 
posible fichaje en Europa

08 GONZALO MARTÍNEZ
Centrocampista argentino que defendía la 
camiseta de River Plate en el año 2018. 
Este año ‘ha abandonado Argentina’ 
por EEUU, donde juega para el Atlanta 
United. Tiene 26 años y ha sido tres veces 
internacional. 

09 DUDÚ
Centrocampista de enganche brasileño. 
El pasado año jugaba en el Palmeiras, 
donde permanece actualmente. Tiene 27 
años y ha sido tres veces internacional

10 JUAN FERNANDO QUINTERO
Centrocampista colombiano de River 
Plate, donde sigue a día de hoy. Tiene 26 
años y ha sido internacional 23 veces. 

11 DARÍO BENEDETTO
Delantero argentino con nacionalidad 
mexicana que defendía la camiseta de 
Boca Juniors. Actualmente juega en el 
Olympique de Marsella, tiene 29 años y 
ha sido cinco veces internacional.

Solo cinco jugadores del once elegido 
como el mejor de América han cambia-
do de equipo, aunque ninguno de ellos 
ha fichado por un equipo ‘top’ de Euro-
pa, como sí ocurrió con Neymar en el 
año 2013 antes de irse al FC Barcelona, 
Arthur en el 2017 con el mismo destino 
que el brasileño, o Gabriel Jesús en el 
2016, que fichó por el Manchester City.

Carla Gil
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